
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 16 по 23 марта 2018 года 

 

За период с 16 по 23 марта 2018 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 47 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Одной из тем еженедельного рабочего совещания депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края, 

прошедшего 20 марта, стало развитие медицины в малых населённых 

пунктах Ставропольского края, сообщил телеканал "26 регион" от 20 

марта. Депутаты ставят перед собой задачу обеспечить всем жителям 

региона равный доступ к услугам врачей. Работа ведётся и над бюджетом, из 

которого на эти цели планируют потратить немалую сумму. Как отметила в 

сюжете председатель комитета Думы Ставропольского края социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьёва, правительство России 

в марте выделило целевое финансирование на оснащение сельской 

медицины. Ставропольский край получил 12,5 млн рублей на приобретение 

передвижных медицинских комплексов и 25,3 млн рублей - на приобретение 

модульных конструкций врачебных амбулаторий и ФАПов. Ещё одно важное 

направление работы депутатов в сфере здравоохранения – строительство 

нового корпуса онкологического диспансера в Ставрополе. Первым о 

необходимости его постройки заговорил губернатор края. Такая мера 

позволит разгрузить существующие медучреждения. Как отметил 

председатель краевого парламента Геннадий Ягубов, эти вопросы находятся 

на стыке работы двух комитетов Думы Ставропольского края – комитета по 

социальной политике и здравоохранению  и комитета по 

промышленности, строительству и энергетике. Он предложил создать 

рабочую группу, которая займется этими вопросами. Возглавит её 

заместитель председателя Думы СК Ольга Дроздова.   

Спикер регионального парламента Геннадий Ягубов также 

поблагодарил коллег за проделанную работу по подготовке к выборам 

Президента России, отмечалось в сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" 

от 20 марта. Он отметил, что благодаря в том числе и депутатам, 

Ставрополье отличилось высокой явкой на избирательные участки и 

прозрачностью выборов.  

Заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Пётр Марченко рассказал на совещании, что продолжается 

подготовка "парламентского часа", в рамках которого депутатам будет 

представлена информация о работе полиции на Ставрополье в 2017 году, 

написала газета "Ставропольская правда", № 30 от 21 марта. Иван 

Богачёв, возглавляющий комитет по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии, пригласил коллег на заседание, где 
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подведут промежуточные итоги работы в сфере развития на Ставрополье 

птицеводства яичного направления и молочного животноводства. 

Председатель комитета по промышленности, энергетике, строительству и 

ЖКХ Игорь Андрющенко проинформировал, что идет работа по 

совершенствованию законодательства в области обслуживания населения 

пассажирским автомобильным и наземным электрическим транспортом. 

Предполагается наделить региональную тарифную комиссию края 

полномочиями по утверждению методики формирования регулируемых 

тарифов на перевозки по муниципальным и межмуниципальным маршрутам.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Дума Ставропольского края 29 марта соберется на очередное 

заседание. Как сообщает сайт телеканала ГТРК "Ставрополье" от 22 

марта, парламентарии заслушают доклад начальника краевого полицейского 

главка Александра Олдака о работе правоохранителей за 2017 год. Также 

рассмотрят изменения в региональных законах о транспортном налоге, 

физической культуре и спорте, объектах культурного наследия и другие. 

Кроме того, депутаты планируют учредить премии для победителей краевых 

этапов всероссийских конкурсов "Учитель года России - 2018" и 

"Воспитатель года России - 2018". Извещение о заседании Думы 

Ставропольского края, которое состоится 29 марта также опубликовала 

газета "Ставропольская правда", № 31 от 23 марта. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Телеканал ГТРК "Ставрополье" 19 марта показал сюжет о том, как 

на Ставрополье прошли выборы Президента России. Отмечалось, что люди с 

самого утра активно шли на избирательные участки, чтобы принять участие в 

голосовании. На избирательном участке в родном Будённовске проголосовал 

и председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, который 

отметил, что этого дня ждала вся страна. Он напомнил, что участие в 

выборах Президента страны является конституционным долгом каждого 

гражданина.     

Газета "Нива", № 18 от 20 марта написала о голосовании в селе 

Донском Труновского района. Отмечалось, что на одном из участков в 

голосовании принял участие депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин.   

На одном из участков Кочубеевского района исполнил свой 

гражданский долг и депутат Думы СК Владимир Шевченко, вместе со 

своим помощником и депутатом Совета депутатов Кочубеевского района 

Жаннеттой Шипиловой, сообщила газета "Звезда Прикубанья", № 20-21 от 

21 марта. "Сегодняшнее мероприятие является особенно значимым для 

нашей страны, поскольку выбор Президента РФ осуществляется на 

шестилетний срок полномочий. Поэтому важно, чтобы каждый человек 

принял участие в выборах. Каким будет его волеизъявление каждый вправе 
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определять для себя, главное, чтобы этот выбор был осознанным. Я как 

депутат Думы Ставропольского края от региональной группы, к которой 

относится город Невинномысск, Кочубеевский и Шпаковский районы, 

принял решение голосовать на одном из участков Кочубеевского района. На 

мой взгляд, все оформлено хорошо, выборы проходят спокойно и без 

нарушений. Люди идут, делают свой выбор, отдыхают. Организованы 

досуговые мероприятия, посвященные четвертой годовщине присоединения 

Крыма к России. Так что все комфортно", - сказал депутат. 

Россияне, которые в день голосования отдыхали на курорте, тоже 

смогли сделать свой выбор, написала газета "Комсомольская правда – 

Северный Кавказ" от 20 марта. Избирательные участки работали и в 

некоторых профсоюзных здравницах. В санаториях "30 лет Победы" в 

Железноводске, "Виктория" в Ессентуках, "Родник" в Пятигорске явка 

составила 99 процентов! Гостям и сотрудникам, которые голосовали на 

других участках, по их просьбе выделяли транспорт, оказывали всяческое 

содействие. Явка здесь - около 70 процентов. Алгоритм действий отработали 

заранее, тесно взаимодействовали с территориальными избирательными 

комиссиями, представителями муниципалитетов и МФЦ. Генеральный 

директор ООО "Курортное управление (холдинг) г. Кисловодск", депутат 

Думы Ставропольского края Николай Мурашко подчеркнул, что 

профсоюзы объединяют людей высокопрофессиональных, 

целеустремленных. 18 марта коллективы 22 здравниц ФНПР во всех городах 

КМВ вновь показали пример гражданской активности: более 90 процентов 

сотрудников пришли на участки. Многие - всей семьей. 

18 марта в рамках рабочей поездки Степновский район посетил депутат 

Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев. Как написала газета 

"Степновские вести", № 20 от 20 марта,  в деловой беседе с главой 

Степновского муниципального района С.В. Лобановым, который также 

посетил участок №1170, Дмитрий Иванович спросил о пороге 

посещаемости в избирательных участках района. Депутат пообщался с 

электоратом, выслушал волеизъявления степновчан, поговорил о жизни с 

людьми пожилого возраста и молодежью.  

Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев принял 

участие в голосовании на избирательном участке №1131 в городе 

Зеленокумске, сообщила газета "Панорама нашей жизни", № 21 от 20 

марта.  Одним из первых на своем избирательном участке в поселке 

Иноземцево проголосовал депутат краевой Думы Игорь Николаев, сообщил 

сайт газеты "Московский комсомолец" от 18 марта.  Партиец отметил, что 

в 8 утра на избирательном участке уже было немало желающих 

проголосовать. "Сегодня важный и ответственный день для нашей страны, 

каждого гражданина России. Мы выбираем не только Президента 

Российской Федерации, мы делаем выбор, какой быть нашей жизни 

ближайшие 6 лет и далее. Что "посеем" в предстоящую шестилетку, то и 

будем "пожинать" многие годы после", - сказал политик.  
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Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в заседании Общественного Совета при 

губернаторе Ставропольского края по вопросам ЖКХ, на котором обсудили 

вопросы управления многоквартирными домами и начисление платы за 

коммунальные услуги. Телеканал "26 регион" от 21 марта сообщил, что 

одним из основных вопросов заседания Совета было установление контроля 

над управляющими компаниями в многоквартирных домах. Нередки случаи, 

когда жителям приходят неоправданно завышенные счета за коммунальные 

услуги. Для решения этой задачи губернатор попросил коллег осуществлять 

контроль и, возможно, ввести штрафы за незаконное начисление платежей. 

Дмитрий Судавцов отметил необходимость проведения серьёзной 

разъяснительной работы среди заинтересованных структур по вопросам 

капитального ремонта. По словам Судавцова, до сих пор некоторые 

операторы интерпретируют понятие "капитальный ремонт" по-своему, из-за 

чего возникают проблемы. На заседании также сообщалось, что в работе 

управляющих компаний только в прошлом году было выявлено 15 тысяч 

различных нарушений. Среди них - некачественное предоставление 

коммунальных услуг и ошибки в расчёте квитанций. Вследствие этого 

жителям региона было возвращено около 16 млн рублей за неправомерно 

начисленные платежи. Чтобы такие проблемы не возникали, Владимир 

Владимиров предложил проводить аудиты управляющих компаний и 

закрепить это законом, сообщил  телеканал ГТРК "Ставрополье" от 20 

марта. Говорили на заседании и о том, как начислять плату за тепло 

жителям многоквартирных домов, где часть собственников до 2011 года 

перешли на индивидуальное отопление. Сейчас они получают двойные 

платёжки. "Крайтеплоэнерго" пересчитал суммы за потребленный ресурс. 

Сделать это коммунальщиков обязала жилищная инспекция. По закону в 

доме не может быть два источника теплоснабжения. Чтобы избавить людей 

от двойных трат, в краевом министерстве ЖКХ предложили внести 

корректировки в федеральный закон. Если сейчас жильцы решают перейти 

на индивидуальное отопление, установить котлы в доме должны будут все. 

Также губернатор поручил усилить контроль за расходами средств на 

капитальный ремонт, которые хранятся на лицевых счетах. Некоторые 

жильцы тратят их на текущие домовые нужды, а когда приходит время на 

капитальные вложения, денег на счетах не хватает. Сюжет о заседании также 

показал телеканал "Своё ТВ" от 20 марта.     

В газете "Призыв", № 18 от 17 марта была опубликована информация 

об открытии нового современного тепличного комплекса в селе Солуно-

Дмитриевском Андроповского района, в котором приняли участие депутаты 

Думы Ставропольского края Игорь Николаев и Николай Мурашко.   

Меньше двух месяцев остается до начала эксперимента по взиманию 

курортного сбора на Ставрополье. Но пока вопросов по его проведению 

остаётся больше, чем ответов. Депутаты Думы Ставропольского края на 

заседании комитета по экономическому развитию, собственности, 
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инвестициям, курортам и туризму адресовали свои вопросы руководителю 

нового министерства туризма и оздоровительных курортов Ставропольского 

края Александру Трухачеву. В сюжете телеканала "26 регион" от 20 марта 

отмечалось, что пока основательно не проработаны схема составления 

протокола и размер штрафа за неуплату курортного сбора. Депутаты 

профильного комитета считают, что все вопросы, в том числе 

административные, необходимо разбирать пошагово. Этот законопроект 

депутаты вынесут на заседание Думы, но пока рекомендуют принять его 

только в первом чтении. Это связано с тем, что документ ещё нуждается в 

проработке. Председатель комитета Валерий Назаренко по итогам 

заседания рассказал  журналистам, что главной задачей парламентариев 

является минимизация количества проблем, которые будут возникать в 

процессе проведения данного эксперимента. Между тем, телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 20 марта сообщил, что ставропольские депутаты 

предложили приравнять неуплату курортного сбора к административному 

нарушению и штрафу. Нарушитель заплатит от 500 до 2 тысяч рублей. При 

этом один день официального пребывания в санаториях или гостиницах 

курортов Кавминвод обойдется туристу в 50 рублей. Собранные налоги 

пойдут на развитие Кавминвод. Рассчитывать на дополнительное 

финансирование из краевой казны смогут и другие районы. В регионе 

определят зоны муниципального развития. По краевой программе районы и 

округа могут развивать производство, которое будет приносить доход в 

местный бюджет. Информация о заседании комитета также была 

опубликована на сайте телеканала "Своё ТВ" от 21 марта и газеты 

"Георгиевская ТВ-Неделя" от 21 марта. 

В Ставрополе прошло торжественное награждение лауреатов краевого 

смотра-конкурса "Лучший тренер и спортсмен" по итогам 2017 года. 

Награды в различных номинациях вручили губернатор Ставропольского края 

Владимир Владимиров, министр физической культуры и спорта края Роман 

Марков, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов, депутат Госдумы 

РФ Елена Бондаренко и олимпийский чемпион Игорь Лавров. Информация 

об этом была опубликована в газетах "Вечерний Ставрополь", №49 от 20 

марта, "Ставропольская правда", № 30 от 21 марта и "Время" от 21 

марта.   

В Думе Ставропольского края под председательством Валентины 

Муравьёвой состоялось заседание комитета по социальной политике и 

здравоохранению. На заседании была представлена информация по итогам 

прошедших в Белгородской области парламентских слушаний Совета 

Федерации Федерального Собрания РФ. Их темой стало проектное 

управление как инструмент повышения качества и доступности первичной 

медико-санитарной помощи в сельской местности. Депутат подробно 

рассказала о межведомственной работе, в том числе и законодателей, которая 

проделана в Белгородской области в сфере сельского здравоохранения. 

Региону удалось качественно повысить уровень первичной медицинской 
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помощи на селе, обеспечить приоритет профилактики заболеваний и 

здорового образа жизни. Такие успехи стали возможны за счет внедрения 

проектного управления, которое предусматривает планирование, 

организацию и контроль всех ресурсов проекта, направленных на 

эффективное достижение поставленных целей. Для специалистов сельского 

здравоохранения Белгородской области были организованы обучение и 

переподготовка, решены задачи по обеспечению их жильем. Врачи общей 

практики на селе получают заработную плату от 50 до 70 тысяч рублей. По 

словам Валентины Муравьёвой, высокую оценку заслужили 

отремонтированные и вновь построенные фельдшерско-акушерские пункты 

(ФАПы), их оснащение и прилегающая территория. Как подчеркнула 

Валентина Муравьёва, в Ставропольском крае проделана большая работа 

по сохранению ФАПов, их ремонту и оснащению. И парламентарии готовы 

этому всячески способствовать. Опыт Белгородской области в 

межведомственном взаимодействии, использование в строительстве 

быстровозводимых и оптимальных по стоимости модульных зданий ФАП и 

врачебных амбулаторий возможно использовать в Ставропольском крае. 

Информация об этом была опубликована в газете "Ставропольская правда", 

№ 30 от 21 марта. Одним из вопросов заседания были перспективы 

развития онкологической службы, написала газета "МК-Кавказ", № 13 от 21 

марта. О проблемах в развитии онкологической службы края и их решениях 

депутатам и высокопоставленным чиновникам, принимавшим участие в 

заседании профильного комитета краевого парламента, рассказал главный 

врач краевого онкодиспансера, кандидат медицинских наук Константин 

Хурцев. "Сегодняшние слушания говорят о том, что онкологическая служба 

нуждается в развитии. Следующим нашим шагом будет вхождение в 

бюджет и отстаивание интересов строительства нового корпуса 

онкодиспансера на федеральном уровне", - прокомментировала итоги 

обсуждения Валентина Муравьева. 

С 1 февраля 2018 года размер социальных выплат, пособий и 

компенсаций, предоставляемых гражданам в соответствии с федеральным 

законодательством, вырос на 2,5 процента, пишет газета "Приманычские 

степи", № 19 от 20 марта. Следующий шаг в сторону увеличения адресной 

социальной поддержки населения - планируемая индексация в размере 3,2 

процента. Правительство Ставропольского края уже направило 

соответствующий проект постановления в краевую Думу, который был 

рассмотрен на заседании регионального парламента 22 февраля. Прибавку 

к социальным выплатам, пособиям и компенсациям получат более чем 420 

тысяч ставропольцев, то есть практически каждый шестой житель края. 

Ставропольское региональное отделение Российского военно-

исторического общества подвело итоги своей двухлетней работы. В 

мероприятии приняли участие губернатор Владимир Владимиров, спикер 

краевой Думы Геннадий Ягубов. Председатель отделения Сергей Шевелев 

вручил Владимиру Владимирову учрежденную организацией награду - 
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медаль имени Риммы Ивановой - за сотрудничество и содействие, особые 

заслуги в деле военно-патриотического просвещения и воспитания. В 

частности, прозвучало, что за отчетный период СРО РВИО проведено более 

30 научных мероприятий - семинаров, заседаний "круглых столов", 

конференций, подготовлены четыре издания, посвященные страницам 

истории Ставрополья. Информация об этом была опубликована в газетах 

"Приманычские степи", № 19 от 20 марта, "Открытая", № 11 от 19 

марта.  
13 марта в Ставрополе прошла краевая конференция, посвященная 

итогам работы агропромышленного комплекса за минувший год и задачам на 

предстоящий. В ее работе приняли участие заместитель Председателя 

Правительства РФ А.В. Дворкович, губернатор В.В. Владимиров, первый 

заместитель министра сельского хозяйства России Д.Х. Хатуов, 

руководитель краевого минсельхоза В.Н. Ситников, депутаты Думы 

Ставропольского края, руководители сельхозпредприятий, фермеры. 

Открывая конференцию, Аркадий Дворкович поблагодарил аграриев за труд 

и отметил стабильную положительную динамику роста объемов 

сельскохозяйственного производства в крае. Лучшим работникам аграрной 

отрасли Ставропольского края были вручены награды. Об этом написали 

газеты "Время" от 17 марта, "Открытая", № 11 от 19 марта, "Бизнес 

КМВ" от 20 марта, "Степные зори", № 19 от 20 марта, "Вперёд", № 21 от 

20 марта, "Петровские вести", № 20 от 21 марта, "Вперёд", № 21 от 20 

марта "Ставропольские губернские ведомости", № 11 от 21 марта.   

Газета "Александровская жизнь", № 20 от 21 марта написала о 

торжественных мероприятиях, посвящённых 95-летию Почетного 

гражданина села Александровского, участника Великой Отечественной 

войны, награжденного орденами Отечественной войны I степени, "Знак 

Почета ", медалями: Жукова, "За боевые заслуги ", "За безупречную службу", 

"За доблестный труд" III степени Александра Федоровича Арчакова. Малый 

зал районного Дворца культуры с трудом вместил всех желающих 

поздравить юбиляра и выразить ему слова признательности. Первым 

поздравил юбиляра председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов. Выразив самые искренние пожелания от краевых депутатов, он 

зачитал приветственный адрес. 

В этом же номере газеты "Александровская жизнь" была опубликована 

информация о прошедшем в сельском ДК с. Круглолесского сходе жителей, 

на котором были подведены итоги работы администрации поселения в 

прошлом году и намечены планы на год текущий. Отмечалось, что при 

непосредственном участии администрации района и содействии депутата 

Думы Ставропольского края Ивана Якименко была проведена большая 

работа по улучшению водоснабжения сел совместно с производственно-

техническим подразделением "Александровское" филиала ГУП СК 

"Ставрополькрайводоканал". Заменено около 1500 метров трубы, что 

улучшило качество воды и уменьшило ее потери. Продолжается 
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строительство водопровода на улицу Комсомольскую села Садового, улицы 

Фрунзе и 22 партсъезда села Круглолесского. Глава пообещала, что в этом 

году вопросы водоснабжения указанных участков будут приоритетными. 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко принял 

участие в торжественном открытии нового Дома культуры в ауле 

Шарахалсун Туркменского района. Как написала газета "Рассвет", № 18 от 

21 марта,  строительство ДК стало возможным благодаря тем социальным 

проектам, которые в настоящее время реализуются в нашей стране, крае и 

районе. На эти цели было выделено свыше 28 миллионов рублей, из них 21 

млн использовали на строительно-монтажные работы, остальные средства 

потрачены на оборудование, музыкальную аппаратуру и интерьер ДК. 

Региональный этап ежегодной национальной премии "Золотой 

Меркурий" завершился в торжественном зале правительства 

Ставропольского края вручением бизнес-премий самым успешным 

предпринимателям по итогам 2017 года. Газета "Бизнес КМВ" от 20 марта, 

написала, что в этот раз в конкурсе участвовали 96 предприятий и 

организаций региона. В церемонии награждения приняли участие 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга Дроздова  и 

председатель комитета по промышленности, энергетике, строительству и 

ЖКХ Игорь Андрющенко. Депутаты поблагодарили представителей 

ставропольского бизнес-сообщества за инициативность, умение брать 

ответственность за собственные управленческие решения, поддержку 

краевой экономики и поиск новых сегментов для деятельности. Ольга 

Дроздова подчеркнула, что все номинанты и участники выбрали верный 

вектор для развития  и движения к новым победам в бизнесе, а награды для 

всех являются залогом последующего успеха. Игорь Андрющенко, 

подчеркнув важность деятельности малого и среднего предпринимательства 

в общем объеме экономики Ставрополья, выразил признательность за 

предоставление рабочих мест для жителей края. 

Итоги прошедших 18 марта выборов Президента России в 

Ставропольском крае обсудили в студии  программы "На злобу дня" от 21 

марта на телеканале "Своё ТВ" с участием депутата Думы Ставропольского 

края Владимира Трухачёва. Студенты, по мнению Трухачёва, начали 

чувствовать ответственность перед будущим – своим и государства. Он 

отметил, что студенты с желанием шли на избирательные участки и отдавали 

свой голос за своего кандидата в президенты России. Депутат Думы 

Ставропольского края Юрий Гонтарь согласился с этим мнение и добавил, 

что молодые стали политически и общественно активными благодаря 

изменениям в эшелонах власти и программам, направленным на людей: 

"Молодёжи сегодня хочется видеть культурные обустроенные территории, 

спортивные сооружения. Мы вводим такие объекты, которые не могут 

оставить равнодушными молодежь", – добавил Гонтарь. Учащиеся, 

которые также были в студии ток-шоу, закрепили это мнение. 
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Депутаты Думы Ставропольского края в Пятигорске подписали 

соглашение о межпарламентском сотрудничестве с коллегами из Северной 

Осетии. Как сообщил телеканал "26 регион" от 21 марта, документ 

укрепит парламентские связи между краем и республикой. Парламентариев 

интересует сотрудничество в сфере экономики, образования и культуры. 

Депутаты обоих парламентов подчёркивают большой потенциал этих 

отношений и заинтересованы в том, чтобы взаимодействовать более активно. 

И Ставрополье, и Северную Осетию волнуют одинаковые вопросы и 

проблемы, а у законодательных органов единые приоритеты в работе. 

Данный документ о сотрудничестве укрепит межпарламентские связи, а 

также позволит эффективнее работать над задачами, которые перед ними 

стоят. "У нас в приоритете работы Думы Ставропольского края, как, 

уверен, и у Парламента Северной Осетии-Алании, всегда было и останется 

качество жизни, социальная сфера, вопросы безопасности. То есть всё то, 

что касается человека, - отметил председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов. - Но при этом мы не забываем, что наши территории 

должны развиваться и увеличивать свои экономические показатели, чтобы 

иметь возможность роста расходов по социальным статьям. Мы 

стараемся совершенствовать законодательство в сфере бизнеса и 

предпринимательства".  Председатель Парламента Северной Осетии 

отметил высокий уровень работы Думы Ставропольского края. Одна из 

главных задач парламентариев Северной Осетии – перенять положительный 

опыт нашего региона. В сюжете отмечалось, что расширение 

межпарламентских связей является одним из приоритетных направлений 

краевого парламента. Обмен опытом позволяет совершенствовать свою 

работу. Сюжет о встрече законодателей двух регионов также показал  

телеканал ГТРК "Ставрополье".     

Главной темой программы "Парламентский вестник" на телеканале 

"Своё ТВ" от 20 марта была работа Думы Ставропольского края по 

исполнению поручений, озвученных в Послании Президента России 

Владимира Путина Федеральному Собранию. Одной из задач, озвученных 

Президентом, было решение вопроса по обеспечению доступности жилья. 

Как рассказали на заседании профильного комитета Думы Ставропольского 

края, в прошлом году 14 тысяч человек на Ставрополье улучшили свои 

жилищные условия с помощью ипотечного кредитования. Вопросы его 

доступности уже не первый раз поднимаются в стенах краевого парламента, 

отмечалось в сюжете. Глава государства поставил конкретную задачу по 

решению вопроса доступности жилья. Как для банковской сферы, которая 

должна стремиться к снижению ипотечных ставок, так и для строителей, 

которые должны увеличить предложения на жилищном рынке. На 

Ставрополье спрос на ипотеку растёт примерно на 40% в год. Только в 2017 

году в общей сложности было выдано займов на 22,5 млрд рублей.  

Повышению спроса на ипотеку, как прозвучало, способствует не только рост 

благосостояния жителей края, но и снижение процентных ставок в среднем 
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на полпроцента по сравнению с октябрём 2017 года, а также новые 

предложения банков. Среди вопросов, требующих внимания, участники 

заседания отметили пока ещё высокое число – до 40% – отказов банков в 

предоставлении кредитов. Ещё один вектор Послания Президента – развитие 

системы здравоохранения, а также доступности качественного 

медобслуживания. В рамках решения этого вопроса в юго-западном районе 

Ставрополя открылась новая поликлиника. Вопрос о её строительстве 

поднимался ещё 7 лет назад, но возникали сложности. Сейчас объект готов к 

работе. Общая площадь нового комплекса составляет 18 тысяч квадратных 

метров. Комплекс оснащён самым современным диагностическим и 

терапевтическим оборудованием. Открытие нового учреждения особенно 

ждали пациенты из самых загруженных поликлиник города – взрослой № 6 и 

детской № 3. Новый комплекс нуждается в кадрах. Общая численность 

персонала по штатному расписанию превышает 700 человек. Стоимость 

объекта – более 1,5 млрд рублей. Ещё одна задача, которую озвучил глава 

государства – снизить смертность от онкологии. Для её решения в краевом 

центре скоро появится новый онкологический центр, говорили в Думе 

Ставропольского края. Депутаты обсудили работу онкологической службы в 

регионе. Так, выявляемость болезни на ранних стадиях растёт. За счёт этого 

повышается и эффективность лечения. Свою лепту вносит и работа выездных 

бригад. Специалисты выезжают в отдалённые населённые пункты края, 

проводят осмотры и ведут профилактическую работу. За счёт этого только в 

прошлом году удалось спасти около 500 жизней. Обсуждали парламентарии 

и первичную медпомощь. Особое внимание уделяется сельской местности, 

ведь примерно 40% населения региона – сельчане. Депутаты решили 

обсудить опыт Белгородской области и позаимствовать у коллег из соседнего 

региона лучшие практики. Как прозвучало, все эти вопросы решаемы и 

правительство закладывает на эти цели значительные средства. В рамках 

выполнения поручений Президента на Ставрополье уже проделана большая 

работа – построено 5 новых больниц и медицинских учреждений, 10 

образовательных учреждений, десятки спортивных объектов. Приведены в 

порядок учреждения культуры. Но впереди, уверены парламентарии, 

большая работа, направленная на то, чтобы сделать жизнь в крае лучше.    

Депутаты Ставрополья утвердили законопроект о возобновлении 

индексации социальных выплат по 12 направлениям, сообщила газета 

"Степной маяк", № 19 от 21 марта. Из-за нехватки средств эта практика 

была приостановлена с января 2018 года. Предлагается увеличить  размеры 

каждой из выплат на уровень инфляции – на 3,2%. На это потребуется около 

213 миллионов рублей. Получателями являются более 700 тысяч жителей 

Ставропольского края. В итоге будут проиндексированы пособия на ребёнка, 

выплаты семьям, взявшим под опеку детей, отдельным категориям 

специалистов, работающих на селе, ветеранам труда, труженикам тыла и т.д.        

Газета "Георгиевские известия", № 20 от 21 марта написала о 

прошедшем в Георгиевске мастер-классе по смешанным боевым 
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единоборствам, в котором приняли участие ведущие бойцы ММА Рустам 

Хасанов, Мурат Хасанов, Джандар Темирезов, Альберт Туменов, Анна 

Азовская и её дети-чемпионы. Зрителей и гостей мероприятия 

приветствовали депутат Государственной Думы РФ Елена Бондаренко, 

депутат Думы СК Валерий Назаренко и председатель Думы округа 

Александр Стрельников.   

Обязательным правилом органов местного самоуправления стали их 

отчеты перед населением о своей работе, написала газета "Наше время", 

№ 20 от 20 марта. В череде отчетов территориальных управлений 

Изобильненского городского округа прошла встреча начальника 

Новоизобильненского территориального управления С.А. Черткова с 

населением. В работе схода граждан приняли участие глава Изобильненского 

городского округа В.И. Козлов, его заместители, курирующие различные 

сферы деятельности, начальники и ведущие специалисты отделов 

администрации округа, руководители и представители различных 

предприятий, организаций и учреждений. В своем докладе Сергей 

Александрович особо коснулся работы поселковой администрации по 

вхождению в краевые целевые программы. Именно благодаря участию в 

проекте развития территории муниципального образования, основанного на 

местных инициативах, был произведен ремонт здания Новоизобильненского 

сельского Дома культуры. В ходе реализации данной программы, выполнен 

капитальный ремонт здания, а именно отремонтирован фасад здания, 

заменены оконные блоки, установлены металлические двери, выполнены все 

необходимые внутренние отделочные работы, кровельные работы и т.д. 

Особые слова благодарности за непосредственное участие в данном проекте 

были высказаны в адрес депутата Думы Ставропольского края 

А.В. Завгороднева, главы Изобильненского городского округа В.И. Козлова, 

генерального директора АО "Ставропольсахар" А.А. Чурикова, генерального 

директора ООО "Агросахар" Н.И. Склярова, коммерческого директора ООО 

"Агро" И.И. Баранова, индивидуального предпринимателя О.А. Власова.  

На заседании в комитете Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре под председательством 

Артура Насонова было принято решение об увеличении размера средств, 

предусмотренных в бюджете  для победителей краевых этапов 

Всероссийского конкурса "Учитель года России-2018" и Всероссийского 

профессионального конкурса "Воспитатель года России-2018". Так, призовой 

фонд для награждения лучших учителей в этом году составит 530 тысяч 

рублей, воспитателей – 140 тысяч рублей, сообщил телеканал "26 регион" 

от 22 марта. 

Обращения, поздравления депутатов 

Поздравление с Днём работников бытового обслуживания и жилищно-

коммунального хозяйства опубликовали:  



12 

А.Н. Назаренко – в газете "Благодарнеские вести", № 19 от 17 марта; 

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газетах "Сельская новь", № 17 от 17 марта, 

"Знамя труда", № 17 от 16 марта.  

Поздравление от имени Ю.В. Белого  с 60-летием генерального 

директора ЗАО "Прасковея" Геннадия Абонеева опубликовала газета 

"Аргументы и факты-Северный Кавказ", № 11 от 21 марта.    
Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работника культуры опубликовала 

газета "Ставропольская правда", № 31 от 23 марта.   


